
ГАЗЕТА «ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ ВЕСТИ» НА САЙТЕ: 
WWW.HERZEN.SPB.RU

ÃËÀÂÍÛÉ ÐÅÄÀÊÒÎÐ
ÍÀÒÀËÜß ÌÅËÜÍÈÊ  

Дизайн макета
Александры Поповой 
Верстка Татьяны Сергеевой

«ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ ВЕСТИ»
ЭЛЕКТРОННЫЙ СПЕЦВЫПУСК № 77 (244) 2013

В 
ходе рабочей встре�
чи с ректором РГПУ 
им. А.И. Герцена В.П. Со�

ломиным Р.А. Лайшев рассказал 
об организации на базе московс�
кого Центра образования «Сам�
бо�70» спортивного кластера, 
объединяющего все спортивные 
школы и две общеобразова�
тельные школы Юго�Западного 
округа Москвы. В кластере зани�
маются шестнадцать тысяч детей 
22�мя видами спорта.

Как подчеркнул В.П. Соломин, 
в настоящее время созданы бла�
гоприятные условия для развития 
детского и студенческого спорта 
как в Москве, так и в Санкт�
Петербурге. Это способствует 
реализации новых проектов и 
проведению соревнований на 
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ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПОСЕТИЛ 
ВИЦЕ�ПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРАЦИИ СУМО РОССИИ Р.А. ЛАЙШЕВ

22 ноября Герценовский университет посетил 
генеральный директор ГБОУ «Центр образова�
ния «Самбо�70» (Москва), первый вице�пре�
зидент Федерации самбо и Федерации дзю�
до России, вице�президент Федерации сумо 
России Р.А. Лайшев. Известный спортсмен, 
организатор образования и один из ведущих 
российских спортивных менеджеров прибыл в 
Петербург для открытия Чемпионата мира по 
самбо, проходившего в Северной столице с 22 
по 24 ноября.

региональном, городском и меж�
вузовском уровнях. Валерий Пав�
лович рассказал Р.А. Лайшеву об 
участии волонтеров�герценовцев 
в проведении Универсиады в Ка�
зани и подготовке к Олимпиаде 
Сочи 2014. Гость согласился с 
мнением о том, что массовости 
вовлечения молодежи в занятие 
спортом не достичь без грамотно 
выстроенного волонтерского 
движения.

Результатом встречи ста�
л а  д о г о в о р е н н о с т ь  м е ж д у 
Р.А. Лайшевым и В.П. Соломиным 
о координации усилий в сфере 
работы с волонтерами, детского 
и студенческого спорта, подго�
товки педагогических кадров для 
спорта.

Ренат Алексеевич Лайшев – выпускник 
СДЮСШОР «Самбо�70» 1977 года. 
Мастер спорта СССР по самбо, призер 
первенства СССР, заслуженный тренер 
России, кандидат педагогических наук; 
воспитал сотни спортсменов – призеров 
олимпийских игр, чемпионов России, 
Европы и мира

� Ренат Алексеевич, на�
сколько остро в детском спор�
те стоит проблема обеспечения 
педагогическими кадрами?

� Я в области образования 
работаю уже больше тридцати 
пяти лет, двадцать из них �  дирек�
тором школы. Раньше кадровый 
вопрос был довольно болез�
ненным: приходилось умолять 
ректоров вузов способствовать 
тому, чтобы выпускники шли ра�
ботать с детьми. Сейчас ситуация 
изменилась, и мы можем сами 
выбирать учителей. Для новой 
школы мы построили не просто 
здание – настоящий Колизей. 
Это новый уровень спортивной 
работы с детьми, и этот уровень 
ко многому обязывает. Шестнад�
цать тысяч учащихся – огромная 
ответственность. И, признаюсь, 
что это новый этап и моей жизни. 
Но в плане подбора педагогичес�
ких кадров проблема остается: 
и зарплата у нас хорошая, и же�
лающих работать много, только 
вот настоящих профессионалов 
среди них очень мало.

� Герценовский универси�
тет осуществляет активную 
работу с паралимпийцами и 
спортсменами с ограниченны�
ми возможностями здоровья. 
Насколько велик интерес к 
такой работе в возглавляемом 
Вами Центре образования?

� Это не должно быть интерес�
но или не интересно, так говорить 
нельзя. Это сфера нашей жизни, 
такая же, как и многие другие. 
Мы активно работаем с пара�
спортсменами и паралимпийца�
ми. Дети становятся благороднее, 
общительнее, мужественнее, 
когда рядом с ними те, кто такой 
огромной силой воли добивается 
спортивных результатов. Это 
важная составляющая работы 
педагога – показать, что нет на 

самом деле никаких различий и 
разделений между людьми.

� Как Вы понимаете суть 
работы волонтера?

� Волонтеру должно быть 
самому интересно принимать 
участие в подготовке и проведе�
нии мероприятий, просто быть к 
этому причастным. И работать 
надо с воодушевлением, чтобы 
показать всем окружающим 
людям, что быть на том или ином 
соревновании – это счастье, кото�
рое запомнится на всю жизнь.

Материал подготовил 
Антон ДЕРКАЧ, ведущий 
специалист по связям с 

общественностью редакции 
«ПВ»
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После рабочей встречи

Р.А. Лайшев и В.П. Соломин
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